Naciones Unidas E/C.2/2010/2/Add.40



### Consejo Económico y Social

Distr. general 15 de marzo de 2010 Español Original: inglés

# Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2010 26 de mayo a 4 de junio de 2010

Informes cuadrienales sobre el período 2005-2008 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

### Nota del Secretario General

### Índice

		Pagina
1.	Ecologic Institute for International and European Environmental Policy	2
2.	Environmental Defense Fund.	5
3.	Fundación San Patrignano	8
4.	Comisión de Huairou: mujeres, hogares y comunidades	11
5.	Institute for International Economic Cooperation and Development	14
6.	International Architects Designers Planners for Social Responsibility	16
7.	Federación Internacional de Periodistas	19





# 1. Ecologic Institute for International and European Environmental Policy

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005

### I. Introducción

El Ecologic Institute for International and European Environmental Policy (Instituto Ecológico para la Política Medioambiental Internacional y Europea) es un grupo de estudios privado sin ánimo de lucro para la investigación medioambiental aplicada, el análisis político y el asesoramiento. El Instituto es un organismo independiente y neutro que se dedica a aportar ideas nuevas a las políticas medioambientales y al desarrollo sostenible. La oficina de Berlín opera como sede central del Instituto. Abarca todo el espectro de las cuestiones medioambientales, incluida la integración de las preocupaciones medioambientales en otros terrenos políticos. La oficina de la Unión Europea (UE) en Bruselas opera tomando el pulso a la determinación de las políticas de la UE. Entre los temas en los que se centra figuran la gobernanza medioambiental de la UE, las cuestiones "horizontales" y la dimensión exterior de la determinación de las políticas medioambientales de la UE.

# II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

### A. Participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

La organización participó en la labor de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible en los siguientes acontecimientos celebrados en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York en 2006 y 2007: a) 2006: "Una política medioambiental ambiciosa: la base para un desarrollo industrial sostenible" fue el tema de un acto paralelo en el 14º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. Abordó las relaciones entre la actividad empresarial y la determinación de políticas, y el papel de la regulación y las dinámicas de cambio en China y Alemania; b) 2007: Redes inteligentes y sistemas eléctricos autónomos estables: práctica e implicaciones para la alimentación eléctrica. Las combinaciones de las tecnologías eléctricas, de la información y de la comunicación permiten que las redes inteligentes ofrezcan una eficiencia dinámica en la generación, la trasmisión y la distribución de energía. El Instituto tomó la iniciativa de preparar un centro de educación sobre el estado y la promesa de las redes inteligentes en el 15º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. El curso destacó los beneficios de las redes inteligentes para lograr un mayor uso de fuentes de energía renovable variables, además de reforzar la seguridad energética, estabilizar las redes eléctricas y reducir la necesidad de una capacidad de reserva, y los beneficios económicos asociados y las emisiones reducidas de dióxido de carbono; c) también en 2007: acto paralelo sobre energías sostenibles y eficiencia de los recursos, cuestiones clave para un desarrollo sostenible. La energía sostenible y la eficiencia de los recursos que se logra a través de la eficiencia del uso de la energía, de suministros de energía renovables y de la innovación tecnológica fue el tema de un debate de expertos presentado por el Ministro Federal alemán de Medio Ambiente en el 15º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible.

## B. Cooperación con las instituciones y los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Como ya se ha mencionado, la organización participó en las actividades de las Naciones Unidas y también trabajó, en colaboración con los organismos de las Naciones Unidas, en los siguientes proyectos: a) Un informe de análisis sobre la cuenca del río Tisza preparado por el grupo de expertos del Tisza de la Comisión Internacional para la Protección del Río Danubio. El informe es un paso importante hacia la preparación de un plan de gestión de la cuenca del río conforme a la Directiva-Marco relativa al Agua de la Unión Europea. Al Instituto se le encargó ayudar al grupo de expertos sobre el Tisza con el desarrollo de tres fases en la identificación de masas de agua artificiales y muy alteradas, de la evaluación del riesgo de fracaso para alcanzar los objetivos medioambientales de la Directiva-Marco relativa al Agua en las masas de agua de superficie y de la caracterización de las masas de agua subterránea. Patrocinadores: Comisión Europea – Dirección General de Medio Ambiente; Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS); Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD)/Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) - Proyecto regional del Danubio; b) Desarrollo de un plan de gestión de la cuenca del río Sava. Este proyecto tuvo como objetivo apoyar a los países de la cuenca del río Sava (Eslovenia, Croacia, Bosnia y Herzegovina, Serbia y Montenegro) en su objetivo a largo plazo de elaborar un plan de gestión de la cuenca del río Sava. Patrocinadores: UNOPS; PNUD-FMAM: Provecto regional del Danubio.

### C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

"¿Ayudaría una organización para el medio ambiente de las Naciones Unidas a lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio?" En este artículo, el representante de la organización debatía sobre la necesidad de una reforma de la gobernanza medioambiental internacional, las ventajas y desventajas de crear una organización para el medio ambiente de las Naciones Unidas y su potencial a la hora de ayudar a lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio. El artículo llegaba a la conclusión de que una organización como esa —un organismo especializado de las Naciones Unidas— podría tener mucho más peso del que tiene actualmente el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). La Unión Europa propuso "subir de categoría" al PNUMA para convertirlo en una "Organización de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente".

Objetivo séptimo: Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente. Meta 1: incorporar los principios del desarrollo sostenible a las políticas y los programas nacionales e invertir la pérdida de recursos del medio ambiente: a) "Manual de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático". El Manual fue el resultado de un proyecto realizado por el Instituto para la secretaría de Cambio Climático. Su objetivo era ofrecer una visión general del marco institucional y del trabajo temático realizado al aplicar la convención. Se centró en gobiernos, investigadores, organizaciones no gubernamentales y otras interesadas en las negociaciones internacionales sobre el cambio climático; b) La gobernanza medioambiental mundial y los regímenes medioambientales internacionales: el Instituto —junto a otras instituciones socias—analizó la funcionalidad, la eficacia y la legitimidad de los regímenes medioambientales internacionales, así como las relaciones entre estos. Además, examinó la relación entre los regímenes medioambientales y otras instituciones internacionales, la relación entre

diferentes niveles políticos y el papel de los actores políticos más recientes; c) Las Naciones Unidas dedicaron la celebración anual del Día Internacional de la Diversidad Biológica, el 22 de mayo de 2007, a "La diversidad biológica y el cambio climático", subrayando tanto las interrelaciones entre ambas cuestiones como la interacción entre las convenciones internacionales o multilaterales pertinentes. En mayo de 2007, la coalición de los partidos CDU y CSU en el Parlamento Federal alemán (Bundestag) celebró una reunión de expertos para revisar la situación del debate y explorar opciones y necesidades políticas. El Instituto contribuyó con una presentación centrada en los regímenes internacionales sobre la diversidad biológica y el cambio climático; d) En un documento para el debate de 2008 sobre la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y el Protocolo de Kyoto elaborado para el recientemente inaugurado Forum for Atlantic Climate and Energy Talks, los representantes de la organización revisaron las negociaciones en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Clima de Bali (Indonesia) y analizaron las implicaciones de la "hoja de ruta de Bali" para el futuro del régimen climático internacional; e) Octubre de 2008, Hamburgo. Desde que el Consejo de Seguridad debatió en abril de 2007 sobre las implicaciones que el cambio climático tiene en la seguridad, los aspectos relativos a la seguridad del cambio climático están entre las prioridades de la agenda política de las Naciones Unidas. En una presentación en 2008 en Hamburgo, el representante de la organización, en una conferencia titulada "Las políticas medioambientales y de recursos en el contexto de las Naciones Unidas: ¿una oportunidad de cooperación?", abordó la contribución de las Naciones Unidas a la seguridad medioambiental. Llegó a la conclusión de que las Naciones Unidas, en tanto que organización realmente global con una larga historia de mantenimiento de la paz, son el lugar adecuado para abordar el cambio climático y las amenazas a la seguridad que este plantea. Meta 2: reducir la pérdida de biodiversidad, logrando, antes de 2010, una reducción significativa del ritmo de pérdida: a) Para cumplir con los objetivos de la Estrategia Temática de la Unión Europea para la Protección del Suelo, dicha protección tendrá que estar mucho más integrada en otros terrenos políticos. Por esta razón, es necesario un análisis de las medidas adoptadas por los Estados miembros en planes y programas conforme a ciertos textos de la legislación de la Unión Europea e internacional. El proyecto de evaluación de las medidas de protección del suelo (EUSOIL) ayudó en esta tarea e identificó, describió y evaluó las medidas adoptadas en virtud de la Directiva-Marco relativa al Agua, el Instrumento de Condicionalidad y la Convención de las Naciones Unidas de lucha contra la desertificación relativas a su contribución a la conservación del suelo.

### 2. Environmental Defense Fund

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1993

### I. Introducción

Este informe ofrece una perspectiva general del Environmental Defense Fund y resume su participación en las actividades de las Naciones Unidas, centrándose en las áreas del cambio climático, la biodiversidad, la protección de los océanos del planeta y en los problemas de los derechos de los indígenas cuando se refieren a los recursos forestales, entre los años 2005 y 2008.

El Environmental Defense Fund es una de las principales organizaciones sin fines de lucro nacionales y representa a más de 500.000 miembros, lo que supone un aumento importante desde nuestro último informe. Desde 1967, hemos relacionado ciencia, economía y derecho para crear soluciones innovadoras, equitativas y económicas para los problemas medioambientales más urgentes de la sociedad. El Environmental Defense Fund se dedica a proteger los derechos medioambientales de todas las personas, incluidas las generaciones futuras. Entre estos derechos están un aire y un agua limpios, unos alimentos sanos y nutritivos y un ecosistema floreciente. Guiado por la ciencia, el Environmental Defense Fund evalúa problemas medioambientales y trabaja para crear y defender soluciones que consigan un apoyo político, económico y social duradero. Evaluamos problemas y trabajamos para crear y defender soluciones que sean neutrales, económicas y justas. El Environmental Defense Fund cree que un medio ambiente sostenible exigirá unos sistemas económicos y sociales que sean equitativos y justos. Afirmamos nuestro compromiso con los derechos medioambientales de los pobres y de las personas de color.

En tanto que organización estadounidense centrada tanto en el ámbito nacional como en el internacional, el Environmental Defense Fund presta especial atención no solo a los problemas medioambientales de los Estados Unidos, sino también al papel de los Estados Unidos a la hora de provocar y resolver problemas medioambientales mundiales.

El programa internacional del Environmental Defense Fund forma alianzas para ayudar a proteger ecosistemas amenazados —y los derechos de las comunidades y culturas que dependen de ellos— en África, Asia y América Latina. Con una red global de socios, el programa trabaja para conseguir un cambio positivo en las instituciones financieras internacionales y en los Gobiernos, cuyos fondos, políticas y prácticas son los que más afectan al medio ambiente. El programa internacional participa en la creación de estrategias para proteger las pluviselvas tropicales y a sus pueblos indígenas, especialmente a los pueblos nativos de las cuencas del Amazonas y del Congo. También ha participado en la defensa de la adopción de políticas crediticias sensatas desde el punto de vista medioambiental por parte del Banco Mundial, de otros bancos de desarrollo multilaterales y de los Gobiernos nacionales, con una mayor atención a los organismos de créditos para las exportaciones. El personal del programa internacional ha trabajado en la preparación de documentos y reformas políticas para realizar reformas sociales y medioambientales en los organismos de créditos para las exportaciones en escenarios internacionales como la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos, el proceso del G-8 y las Naciones Unidas. Nuestro personal también ha trabajado con socios no gubernamentales de base en América Latina, África, Asia y Europa occidental para hacer avanzar y reforzar la actual campaña internacional de reforma de los organismos de créditos para las exportaciones. Nuestro Programa Internacional del Clima y el Aire

mantiene una oficina con personal suficiente en China, además de programas de asociación y actividades de cooperación en el Brasil, Francia, Alemania, la India, los Países Bajos, Portugal, la Federación de Rusia, el Reino Unido, Ucrania y Viet Nam.

# II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

### A. Participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

Fundación pro Naciones Unidas — Un día después de Kyoto: próximas medidas sobre el clima, 2005, Nueva York. El Consejo Internacional del EDF asistió al programa invitado por el Presidente de la Fundación pro Naciones Unidas. Este acontecimiento estuvo patrocinado por la Fundación pro Naciones Unidas y por el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la Secretaría de las Naciones Unidas.

2005-2008: Conferencia de las Partes encargada del examen de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 11), (COP 12), (COP 13) y (COP 14) y los 24° y 26° períodos de sesiones de los organismos subsidiarios: la delegación del EDF asistió y prestó atención a las sesiones relacionadas con las negociaciones internacionales sobre el cambio climático. Además, el EDF dirigió un acto paralelo: a) sobre el cambio climático, en 2005, centrado en la aplicación del Protocolo de Kyoto en la Federación de Rusia desde una perspectiva de la sociedad civil; b) sobre la reducción compensada, en 2006, ofreciendo una visión general de los problemas técnicos, científicos y metodológicos pertinentes, incluida la reducción compensada, una propuesta que utiliza el mercado global del carbono para premiar las reducciones voluntarias de las emisiones provocadas por la deforestación; c) sobre las alternativas de energía renovable al aumento del consumo ruso de carbón, en 2007, para subrayar las principales amenazas al desarrollo de esfuerzos locales y globales de eficiencia energética provocadas por el rápido aumento del consumo de carbón en la mezcla de combustibles de la Federación de Rusia y ofrecer una revisión en profundidad de los proyectos alternativos de energía renovable que va están en marcha en la Federación de Rusia y que sirven para luchar contra esta tendencia; d) sobre el suministro tropical de carbono y los mercados internacionales del carbono, en 2007, debatiendo la modelización reciente de la deforestación y del uso de la tierra del Amazonas y sugiriendo que sería posible reducir enormemente la deforestación a un coste más bajo del previamente calculado; posibles efectos potenciadores de la compensación basada en el mercado para la deforestación reducida en los mercados internacionales del carbono; e) y, en 2008, sobre las oportunidades y los desafíos de un programa de límites máximos y comercio de los Estados Unidos: perspectivas empresarial y gubernamental, oportunidades y soluciones a los desafíos que afronta la industria de los Estados Unidos y de la Unión Europea con la creación de un sistema de límites máximos y comercio en los Estados Unidos.

La delegación del EDF también asistió y prestó atención a las sesiones de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático relativas al cambio climático en las conversaciones de 2007 y 2008 y a un acto paralelo en las conversaciones de 2008 sobre "Después de 2012: una nueva arquitectura", que presentó nuevos análisis de las rutas globales de reducción de las emisiones y debatió sobre sus implicaciones para los enfoques sectoriales y los mecanismos de

flexibilidad, incluidos los presupuestos de emisiones con primas y la reforma del mecanismo para un desarrollo limpio.

## B. Cooperación con las instituciones y los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Entre 2005 y 2008, el EDF trabajó con otras diversas instituciones internacionales, incluidas instituciones financieras multilaterales como el Grupo del Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Banco Asiático de Desarrollo. En 2007, el personal del EDF también participó en un grupo de revisión por pares del 4º Informe de Evaluación del IPCC sobre el cambio climático.

### C. Actividades de apoyo a los principios globales

El EDF sigue apoyando otros principios globales de conformidad con sus objetivos centrales en los terrenos del cambio climático, la biodiversidad, la protección de los océanos del planeta y los problemas de derechos de los indígenas cuando se refieren a los recursos forestales.

### 3. Fundación San Patrignano

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997

### I. Introducción

Objetivos y propósitos de la organización: a) acoger con los brazos abiertos y rehabilitar a los marginados sociales y a los toxicómanos sin ningún tipo de discriminación social, política o religiosa; b) ofrecer este servicio de forma totalmente gratuita a las personas que lo necesiten y a sus familias; c) terminar con todo tipo de toxicomanía o marginación mostrando a las personas el camino hacia una vida basada en la dignidad, la honestidad, la responsabilidad y el respeto por uno mismo y por los demás; d) utilizar la formación profesional como un instrumento para la rehabilitación social total de las personas a las que se ha acogido en la comunidad; e) apoyar a las familias y prevenir a través de iniciativas públicas a favor de un mundo sin drogas; f) generar los recursos económicos necesarios para llevar a cabo la misión, a través de las propias actividades productivas de la comunidad y de contribuciones públicas y privadas.

Otras áreas de actividad: a) servicios ofrecidos a madres toxicómanas y a sus hijos con la construcción de un centro extraescolar in situ especializado (2006) y de viviendas específicas actualizadas (2008); b) aumento de las actividades de prevención de las toxicomanías con la construcción de 19 centros extraescolares gestionados por voluntarios en zonas urbanas de toda Italia y expansión de las campañas de comunicación y educativas con proyectos interactivos *on-line*, acontecimientos y campañas continuadas en las escuelas italianas, que ha llegado directamente a más de medio millón de estudiantes italianos desde 2003; c) creación y desarrollo de iniciativas diseñadas para luchar holísticamente contra el problema global de las drogas.

### II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

### A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social

- Un equipo de relaciones internacionales formado por dos personas del Comité de Viena de las ONG participó en las sesiones varias veces al año y estuvo presente en las sesiones anuales de la Comisión de Estupefacientes (2006-2009);
- Contribuyó activamente al proyecto "Más allá de 2008" encabezado por el Comité de Viena de las ONG. Nombró a una de las tres principales organizaciones regionales de Europa y ayudó a organizar y planificar la correspondiente cumbre regional (2008, Budapest). Realizó la presentación de los resultados de la cumbre regional en la Comisión de Estupefacientes (marzo de 2008) y ofreció una valoración del documento estratégico de la UNODC;
- Participó en la exposición fotográfica en la rotonda del edificio de las Naciones Unidas en Viena durante la Comisión de Estupefacientes (2008) que destacaba ejemplos de las colaboraciones entre las ONG y la UNODC;
- Dos representantes de la Fundación intervinieron en un acto paralelo durante el período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes (2009) con una presentación titulada: "Revisión de nuestros avances: éxito global en la reducción del consumo de droga".

• Otras sesiones internacionales en las que participó la organización:

Foro Mundial contra las Drogas (Estocolmo, 2008). El presidente de la Fundación intervino como orador sobre la rehabilitación orientada hacia la abstinencia:

Foro Económico Mundial (Davos, Suiza, 2007);

Cámara de los Lores (House of Lords, Londres, 2009) y Asamblea Nacional (Assemblée Nationale, París, 2009). El presidente de la Fundación y la Unión Europea hablaron sobre "La recuperación como una inversión".

## B. Cooperación con las instituciones y los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

#### 1. Acontecimientos sobre el terreno

- a) 2006-2009: Organización y anfitrión de la feria alimentaria "Squisito", con el patrocinio de la UNODC y la participación de las oficinas locales de Afganistán, Colombia, la República Democrática Popular Lao, Myanmar y el Perú, así como proyectos de colaboración de la UNODC en Tailandia (Fundación Mae Fah Luang bajo patrocinio real). Conferencia de prensa celebrada para promover el desarrollo alternativo y aumentar la concienciación sobre los costes ocultos que conlleva el consumo de drogas en los países productores. A las oficinas se les dotó de un espacio gratuito para exposiciones en el que promover sus proyectos y sus productos de desarrollo alternativo. Conferencia de prensa y presentación en Milán y conferencia de prensa durante un acontecimiento con la participación del Director de Dependencia de Medios de Subsistencia Sostenibles (UNODC);
- b) 2008: Organización del "Día sin drogas", un acontecimiento internacional dedicado a los jóvenes y a la prevención del consumo de drogas con el patrocinio de la UNODC y la participación del Director Ejecutivo de la UNODC y del Secretario General Adjunto. Participación en la campaña de la UNODC/Responsabilidad Compartida (proyecto del gobierno colombiano) que mediante una exposición fotográfica resalta los costes medioambientales y sociales del consumo de drogas en los países productores. Invitación y participación de más de 1.500 estudiantes de toda Italia para conocer algunas de las mejores costumbres en el terreno social.

#### 2. Misiones

- a) 2009: Misión en Tailandia para el proyecto de desarrollo Doi Tung para unirse a la Fundación Mae Fah Luang. Compra e importación de productos de medios de vida alternativos para su venta y promoción en Italia. Establecimiento de las bases para una red oficial de ONG que trabajan en el campo de la demanda/suministro de drogas para aunar esfuerzos;
- b) 2009: Misión en Colombia y el Perú (proyectos de la UNODC) para observar plantaciones de cacao y café y otros proyectos de desarrollo lícito sostenible/alternativo. Encuentro con ONG y proyectos promovidos por las Naciones Unidas que trabajan en la esfera del tratamiento, la prevención y el desarrollo de las drogas.

### 3. Otras colaboraciones

2006: Colaboración con la oficina local de la UNODC en Colombia para promover proyectos de desarrollo alternativo al poner en contacto a un fabricante italiano de chocolates con los productores colombianos de cacao.

## 4. Comisión de Huairou: mujeres, hogares y comunidad Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005

### I. Introducción

La Comisión de Huairou sigue con su misión para establecer alianzas estratégicas para aumentar la capacidad de las mujeres de base por todo el mundo de forma que se refuercen y creen comunidades sostenibles. Los estatutos establecen que la Comisión de Huairou está legalmente inscrita en virtud de la sección 501 c) (3) del Código de Rentas Internas de los Estados Unidos de América en el Estado de Nueva York como una asociación sin fines lucrativos. La Comisión de Huairou sigue desarrollando actividades de asesoramiento legal a escala mundial y realizando actividades a nivel local a través de cuatro campañas: SIDA, gobernanza, recuperación de comunidades y tierra y vivienda. La Comisión de Huairou trabaja con sus redes de miembros oficiales y también organiza actividades con otras organizaciones locales. La Comisión de Huairou es una organización flexible y un movimiento social que aspira a un crecimiento constante de sus miembros. Así, ha aumentado el número de organizaciones participantes y de socios cada año desde su creación. En 2006 adquirió dos nuevas redes de miembros: la Federación de Mujeres Municipalistas de América Latina y el Caribe (FEMUM) y el Information Centre of the Independent Women's Forum (ICIWF). La FEMUM es una red de mujeres que son antiguas autoridades locales de América Latina y el Caribe y que ofrecen formación y otros apoyos políticos a mujeres políticas, con especial énfasis en el apoyo a los movimientos de mujeres de base. Los miembros de FEMUM han participado en las actividades de la Comisión de Huairou mediante la aportación de su conocimiento experto de mujeres políticas al trabajo de la Comisión de Huairou. El ICIWF es una red de centros de información y grupos de mujeres de base de la Federación de Rusia, con un alcance más limitado en organizaciones de Kirguistán, Tayikistán y Uzbekistán. Además, la Comisión de Huairou ha incluido un mayor número de organizaciones no gubernamentales de ámbito local y grupos de mujeres de base en sus actividades, como la Fundación Apachita, una red de grupos de mujeres indígenas de Bolivia, y Espaço Feminista, una organización de mujeres de Brasil. La iniciativa Women's Land Link Africa, un programa de la campaña Tierra y Vivienda que se inició en 2004, también ha trabajado con un número cada vez mayor de organizaciones desde 2005: Grassroots Sisterhood Foundation, Ghana Federation for the Urban Poor, Ntankah Village Women Common Initiative Group, Land Access Group of South Africa, Maasai Women Development Organization, Kamyokya Christian Caring Community, Association des Femmes pour l'Education et le Bien-être des Enfants Orphelins, ITERAMBERE, Slum Women Initiative for Development, Action for Women and Awakening in Rural Environment, Justice for Widows and Orphans Project, Women's Network for Sustainable Development in Africa y Women and Land in Zimbabwe. El presupuesto operativo de la Comisión de Huairou creció en gran medida gracias a la financiación del American Jewish World Service, la agencia sueca de desarrollo internacional, la Globe Foundation, Cordaid, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y el Open Society Institute. La Comisión de Huairou tuvo participantes en los períodos de sesiones 20º (2005) y 21º (2007) del Consejo de Administración del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) en Nairobi, en las que la Comisión de Huairou dirigió cada día las reuniones oficiosas de mujeres. Participantes de la Comisión Huairou asistieron a la sesión inaugural del plan del Gobierno de Canadá para el Foro Urbano Mundial y se nombró a la Comisión Huairou como el grupo convocador oficial de las mujeres para el Foro Urbano Mundial 4 en Vancouver (Canadá).

# II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

### A. Participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

Los representantes de la Comisión de Huairou asistieron a los períodos de sesiones 2005-2008 de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible y de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, todos celebrados en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Participó en actos paralelos: "Participación en el poder de abajo arriba", "Niñas de base responden a la violencia y al VIH/SIDA".

# B. Cooperación con las instituciones y los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Representantes de la organización participaron los siguientes en acontecimientos/sesiones o asistieron a ellos: a) Consulta a las ONG sobre la cumbre para el examen de los objetivos del Milenio, 2005; b) la Estrategia Internacional de las Naciones Unidas para la Reducción de los Riesgos de Desastre, Plataforma Mundial para la Reducción del Riesgo de Desastres, 2007. Los participantes presentaron un informe sobre los mecanismos nacionales con puntos de acción en la sesión plenaria de la Plataforma Mundial e intervinieron en la sesión plenaria en nombre de la Red Mundial de ONG; c) copatrocinaron la Asamblea sobre mecanismos de género de la Red mundial de instrumentos relacionados con la tierra, 2007; d) 250 representantes en el Foro Urbano Mundial del Hábitat de las Naciones Unidas, 2006. La Comisión de Huairou dirigió los siguientes acontecimientos en el Foro Urbano Mundial: mesa redonda sobre la mujer; mesa redonda sobre cuestiones de género en los instrumentos relacionados con la tierra (copatrocinador); reuniones oficiosas diarias de mujeres; exposición "Nuestras prácticas"; e) Foro Urbano Mundial del Hábitat de las Naciones Unidas, 2008. La Comisión de Huairou dirigió dos acontecimientos de establecimiento de contactos: "Mujeres de base: en el centro de las ciudades armoniosas" y "Fortalecimiento del conocimiento de base e impacto de la política", y dirigió la formación interlocal.

### C. Actividades en el marco de la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Las cuatro campañas de la Comisión de Huairou, su programa central, apoyan trabajos que contribuyen a lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

**Objetivo primero:** Erradicar la pobreza extrema y el hambre. La campaña de recuperación de comunidades apoya el trabajo de organizaciones de mujeres de base para mejorar su agricultura y su seguridad alimentaria para mitigar los efectos de los desastres.

**Objetivo tercero:** Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer. La campaña de tierra y vivienda trabaja para garantizar la propiedad y los derechos hereditarios de las mujeres. También trabaja para mejorar las vidas de las mujeres que viven en barrios marginales, apoyando sus esfuerzos por conseguir la propiedad de las tierras y la vivienda y por mejorar.

**Objetivo sexto:** Combatir el VIH/SIDA. La campaña sobre el SIDA de la Comisión de Huairou apoya el trabajo de los que practican la asistencia en el hogar, que aumenta el acceso al tratamiento del VIH/SIDA.

# 5. Institute for International Economic Cooperation and Development

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1993

### I. Introducción

El Institute for International Economic Cooperation and Development (ICEPS) es una organización sin fines de lucro que incluye a miembros prominentes del mundo de la política, la cultura y los negocios. El ICEPS tiene los siguientes propósitos: promover las economías y el desarrollo de los países en desarrollo y emergentes, los Estados de Europa central y oriental y los Estados que han conseguido recientemente su independencia, y ofrecer actividades de información, investigación, asesoramiento y asistencia técnica relacionadas con la cooperación y el desarrollo económicos internacionales. El ICEPS realiza actividades de cooperación e intercambio de información con los organismos de las Naciones Unidas —la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), el Centro Regional de Información de las Naciones Unidas— y con otras organizaciones internacionales, como el Banco Mundial, el Centro de Desarrollo de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), la Organización Mundial del Comercio (OMC) y los institutos de investigación y formación europeo e italiano.

## II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

### Actividades de apoyo a los principios globales

2005: El ICEPS participó en la Segunda Conferencia Nacional sobre Comercio Exterior, en Roma, que abordó el tema "Los productos hechos en Italia y el desafío global" y se centró en la protección de las industrias locales y en el fortalecimiento de las exportaciones italianas; el ICEPS organizó un simposio sobre la internacionalización de las empresas y la penetración comercial en el extranjero, celebrado en Calabria (Italia); el ICEPS participó en la Conferencia de Periodistas, organizada en Roma, en la sede de Confindustria. El tema de la conferencia fue "Un sistema creíble para los desafíos de la competitividad y la internacionalización" y estuvo dirigida por el Presidente del Instituto, que propuso un enfoque sistémico de todos los actores, estructuras, organizaciones e instituciones implicadas en los desafíos de la globalización; el ICEPS colaboró con la región de Calabria y el Estado de Río de Janeiro (Brasil) en el proyecto de desarrollo para fortalecer las relaciones entre la ciudad de Río de Janeiro, la región de Calabria y la ciudad de Rosario (Argentina). El programa de 12 meses se centró en aumentar el desarrollo económico y social de las pequeñas y medianas empresas; el ICEPS, con la ayuda de la región de Toscana y la Cámara de Comercio del Uruguay desarrolló un proyecto de formación de nuevos empresarios italianos que residen en Uruguay.

**2006:** El ICEPS participó en un acuerdo operativo con la asociación FORUM-SOMALIA. Ambas partes fueron las responsables de reunir al Ministerio italiano de Relaciones Exteriores y las diversas comunidades somalíes. Este acuerdo asigna al

ICEPS la responsabilidad de redactar y preparar los planes de acción necesarios para el desarrollo de Somalia. Concretamente, se han identificado las siguientes áreas prioritarias: la médico-sanitaria, el desarrollo agrícola y ganadero, el sistema educativo y la organización institucional; el ICEPS se reunió con varias misiones diplomáticas y Gobiernos de países en desarrollo para la preparación de planes de desarrollo económico, financiados por la Unión Europea. Específicamente, el ICEPS puso en marcha un programa de formación sobre turismo con el Gobierno de Montenegro y ayudó a la República de Armenia a catalogar y recuperar su patrimonio cultural.

**2007:** El ICEPS mantuvo una reunión con gobiernos locales en Roma para crear un curso de grado sobre cooperación para el desarrollo en la Universidad Gabriele d'Annunzio. Este curso debería ayudar a que la región de Abruzzo se establezca como un centro de iniciativas para la cooperación en el desarrollo económico entre Italia y la Unión Europea; el ICEPS organizó un taller titulado "Finanzas para el desarrollo y estrategias de reducción de la deuda de los países en desarrollo".

2008: El ICEPS, en colaboración con la Norman Academy, organizó una conferencia en Roma, con el patrocinio de la Université Européenne Jean Monnet de Bruselas. El tema fue "Cruces de caminos mediterráneos entre Oriente y Occidente"; el ICEPS celebró una conferencia que subrayó la condición humana y el desarrollo social de las familias inmigrantes de segunda generación y las asunciones de la integración; el ICEPS participó en la conferencia internacional sobre nuevas tendencias en las colaboraciones del sector público con el sector privado, celebrada en Túnez; el ICEPS organizó un gran acontecimiento para la Unión por el Mediterráneo, que se celebró en Roma.

# 6. International Architects Designers Planners for Social Responsibility

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1993

### I. Introducción

La Carta de ARC•PEACE se revisó en 2008 e incluye nuevos objetivos para centrarse en la gestión de riesgos de desastres y en la seguridad de las personas y para establecer estrategias para las viviendas que refuercen la capacidad, especialmente de las pobres.

Durante este período, ARC•PEACE se unió a la nueva red de Architecture Sans Frontières – International (ASF-Int). Con este propósito, ARC•PEACE ha firmado la plataforma de ASF-Int, la Carta de Hasselt, y aceptó cumplir con sus estatutos. El objetivo de ASF-Int es "promover... una arquitectura equitativa, una planificación urbanística y unos métodos constructivos que sean responsables desde el punto de vista social y que respeten el medio ambiente y las diferentes culturas humanas, al mismo tiempo que protegen el patrimonio histórico de cada pueblo".

Al final de este período, ARC•PEACE contaba con miembros de la organización en 11 países (Australia, Bolivia, Cuba, la India, Kenya, la Federación de Rusia, el Perú, Polonia, los Estados Unidos de América, el Sudán, y el Reino Unido) y miembros individuales en 12 países (Bahrein, el Canadá, Croacia, Francia, los Estados Unidos de América, la Federación de Rusia, Japón, Nueva Zelanda, Noruega, Qatar, Sudáfrica, Suecia).

### II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

# A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

Durante todo este período, los representantes de ARC•PEACE en las Naciones Unidas participaron con regularidad en el Comité de Asentamientos Humanos, que estuvo presidido por el representante de ARC•PEACE. El Copresidente (más adelante, Oficial de Cuestiones de Género) trabajó con la Comisión de Huairou y ocupó un puesto en el Grupo Consultivo de las Naciones Unidas contra los Desalojos Forzosos. Además, ARC•PEACE participó en los siguientes acontecimientos y actividades:

- 2005: Conferencia del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares;
- 2006: El Foro Urbano Mundial, Vancouver. El máximo representante de ARC•PEACE en las Naciones Unidas impartió una conferencia titulada "Mejoramiento de los nuevos barrios marginales y los Objetivos de Desarrollo del Milenio". ARC•PEACE también participó en un acontecimiento especial de la red dentro del marco de Architecture Sans Frontières International sobre el papel de los arquitectos y los urbanistas a la hora de resolver el problema global de los barrios marginales, un acontecimiento que atrajo a más de 100 participantes.
- 2007: Conferencia titulada "La era de la conectividad: ciudades, imanes de esperanza, comunicación de la atención para el siglo XXI; imaginar lo

posible"; conferencia con el Director de la Metropolitan Waterfront Alliance de Nueva York, organizada por el máximo representante en las Naciones Unidas. Asamblea General de las Naciones Unidas, Segunda Comisión. El Día Mundial del Hábitat, el máximo representante en las Naciones Unidas organizó un debate de expertos con el tema "Una ciudad segura es una ciudad justa".

• 2008: Foro de ONG del Consejo Económico y Social, el principal representante en las Naciones Unidas participó en nombre de ARC•PEACE. Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, 15° período de sesiones; el máximo representante en las Naciones Unidas organizó un acontecimiento especial sobre "El suministro de energía asequible para mejorar los servicios de agua y saneamiento de los países en desarrollo"; "Ciudades armoniosas" coordinado y organizado por el máximo representante en las Naciones Unidas. Foro Urbano Mundial 4. El máximo representante en las Naciones Unidas participó activamente en mesas redondas, acontecimientos y conferencias y ARC•PEACE promovió su libro "Are architects and planners obstacles to slum upgrading" (¿Son los arquitectos y los urbanistas obstáculos para el mejoramiento de los barrios marginales?).

## B. Cooperación con las instituciones y los organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Liderando los esfuerzos de ARC•PEACE siempre ha estado la cooperación con las Naciones Unidas y sus organismos subsidiarios, como por ejemplo en:

#### 2007

Nueva York, Sede de las Naciones Unidas, 2007: el máximo representante en las Naciones Unidas participó en la 19<sup>a</sup> Conferencia Anual sobre Infraestructuras y en la exposición "El impacto positivo de las tecnologías de la información y la comunicación en el medio ambiente y el cambio climático"; PNUMA, Perspectivas anuales del medio ambiente.

#### 2008

Nueva York, Sede de las Naciones Unidas, 2008: Grupo de Tareas sobre el desfase en el logro del octavo Objetivo de Desarrollo del Milenio; Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, 16º período de sesiones, "Gestión integral de los recursos hídricos y planes de aprovechamiento eficiente de los recursos hídricos", declaración del máximo representante de las Naciones Unidas.

### C. Actividades de apoyo a los principios globales

- Nueva York, Sede de las Naciones Unidas, Día Mundial del Hábitat, 2006, 2007, 2008: celebraciones del Día Mundial del Hábitat, discurso del máximo representante de las Naciones Unidas
- París, 2008: "61º Aniversario de la Declaración de los Derechos Humanos", se eligió como orador al máximo representante de las Naciones Unidas

• En tanto que profesor en la Escuela de Arquitectura y Zonas Edificadas del Real Instituto de Tecnología, Estocolmo, el copresidente (más adelante Secretario) de ARC•PEACE ha impartido cursos sobre las viviendas en los países en desarrollo y sobre desarrollo rural y urbano sostenible, con especial atención a las zonas edificadas en países de bajos y medianos ingresos. El último curso se centra especialmente en los Objetivos de Desarrollo del Milenio. También ha supervisado a estudiantes de másteres y doctorados de países en desarrollo y/o con trabajos de campo en países de bajos ingresos

#### 7. Federación Internacional de Periodistas

#### Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1953

Durante este período la Federación tuvo 170 organizaciones miembros nacionales en 124 países.

Toda la información relativa a los proyectos, actividades y otros aspectos del trabajo y las publicaciones de la Federación están disponibles en su página web www.ifj.org, con acceso a informes detallados sobre los Congresos de la Federación Internacional de Periodistas durante este período.

La Federación ha mantenido en su trabajo un compromiso con los valores y estándares del derecho internacional y humanitario y también ha defendido enérgicamente los derechos de los periodistas. En todo su trabajo, la Federación sigue colaborando estrechamente con los organismos pertinentes de las Naciones Unidas y desea avanzar en esta cooperación.

A lo largo de este período, la Federación ha mantenido buenas relaciones de trabajo con los organismos de las Naciones Unidas. Hemos iniciado proyectos con la UNESCO, la OIT y el Consejo de Seguridad. Hemos trabajado con la OMC, la OMPI y la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y el Consejo de Derechos Humanos, cubriendo una gama de cuestiones prioritarias para la Federación, como los derechos sindicales, la libertad de prensa, los derechos de los autores, los estándares laborales fundamentales y los derechos humanos.

**Programa de derechos humanos:** La cuestión de la seguridad de los periodistas y de los derechos humanos en los medios de comunicación siguió siendo una de nuestras principales preocupaciones durante este período. En 2006 la Federación fue fundamental para lograr el apoyo dentro de las Naciones Unidas a la adopción de la resolución 1738 (2006) del Consejo de Seguridad sobre la cuestión de la protección de los periodistas en zonas de conflicto.

Los fondos para seguridad de la Federación siguieron ofreciendo una contribución inestimable al programa de ayuda de la Federación Internacional de Periodistas. En el Informe sobre el Fondo de Seguridad de la Federación se incluye una revisión completa del Fondo de Seguridad, el trabajo del programa de seguridad e información sobre los periodistas asesinados durante este período.

Misiones de la Federación: La Federación Internacional de Periodistas llevó a cabo misiones en: Afganistán, Iraq, Irán (República Islámica del), Somalia, Corea, Gambia, Colombia, Chipre, la India, Pakistán, Palestina, Jordania, Ucrania, la Federación de Rusia, Nigeria, Kenya, Serbia, Sierra Leona, Sri Lanka, México, Nepal y Zimbabwe. En todo este trabajo centrado en países, la Federación ha intentado implicar a los organismos pertinentes de las Naciones Unidas y siempre ha promovido unos estándares y unas políticas que reflejen los derechos, las convenciones y los estándares fundamentales establecidos a través del sistema de las Naciones Unidas.

**UNESCO:** La Federación siguió manteniendo una estrecha relación de trabajo con la UNESCO y siguió desempeñando un papel importante en la organización de las acciones de la UNESCO en torno al Día Mundial de la Libertad de Prensa en 2005, 2006, 2007 y 2008.

En diciembre de 2005 la Federación participó en una importante sesión de la UNESCO en la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información. La Federación participó en el Foro Mundial sobre Medios de Información Electrónicos.

El Comité Ejecutivo se ha preocupado por las relaciones en América Latina, donde los sindicatos de la Federación informan de que el enfoque regional de la UNESCO favorece a los empresarios. La organización de las celebraciones del Día Mundial de la Libertad de Prensa en Colombia (2007) llevó a un debate sobre esta cuestión con altos funcionarios de la UNESCO.

La Federación se ha inscrito y es miembro del Pacto Mundial.

Durante 2009 la Federación se opuso enérgicamente a la decisión de la UNESCO de mantener su acontecimiento anual del Día Mundial de la Libertad de Prensa en Qatar, un país que no permite a los periodistas la libertad sindical. La Federación presentó una protesta a la UNESCO sobre su cooperación con el Estado de Qatar y no participó en los actos.

**OIT:** La cooperación con la OIT durante este período se ha centrado en desarrollar a través de la Confederación Sindical Internacional una política internacional que luche contra el impacto negativo de las condiciones laborales cambiantes de nuestro sector. La Federación sigue apoyando al Grupo de los Trabajadores en la OIT en sus esfuerzos por incrementar la concienciación sobre las cuestiones y los problemas a los que se enfrenta el personal de los medios de comunicación.

**UNICEF:** La Federación ha seguido manteniendo buenas relaciones con el UNICEF. La Federación ha difundido ampliamente el proyecto de código para los periodistas que informan sobre los derechos de los niños, que se ha convertido en el estándar de la industria a la hora de informar sobre este asunto.

Comisión de Derechos Humanos y Consejo de Derechos Humanos: La Federación continúa el seguimiento al trabajo del Comisario de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y del Consejo de Derechos Humanos, aunque le sigue preocupando que no se disponga de presupuestos adecuados para que el relator especial sobre la libertad de los medios de comunicación pueda realizar su trabajo. La Federación asistió al Consejo de Derechos Humanos en Ginebra y realizó presentaciones sobre las violaciones de la libertad de prensa en todo el mundo.

**OMPI:** Durante este período la Federación, junto a otros grupos que representan a los creadores y a los titulares de derechos, ha trabajado con el organismo de las Naciones Unidas que en primera instancia se ocupa de la promoción y elaboración de un derecho internacional de propiedad intelectual que cubra los derechos de autor y otros derechos similares. La Federación ha intervenido en varias ocasiones en las reuniones de la OMPI, especialmente para plantear su preocupación por una propuesta de cambio de las normas y la aplicación de los dos acuerdos principales, la Convención de Berna y la Convención de Roma, ya que afectan a la radiodifusión.

La Federación ha establecido su carácter consultivo con la OMPI y sigue participando en las principales sesiones. La principal preocupación de la Federación en este terreno es la defensa de los derechos de autor.

**Derechos en cuestiones de género:** La Federación tiene un programa activo de trabajo sobre los derechos en cuestiones de género, que está apoyado por su Consejo Internacional sobre Cuestiones de Género. La Federación ha intentado, principalmente a través de la UNESCO, influir en la elaboración de políticas y acciones que contrarresten los estereotipos en los medios de comunicación y

desafíen a la discriminación dentro de los medios de comunicación. Se acordó un programa conjunto con la UNESCO a este respecto en 2008.

Iniciativa para un Periodismo Ético: La Federación creó la Iniciativa para un Periodismo Ético para aumentar la calidad del periodismo. Sindicatos miembros de la Federación en Francia, Finlandia, el Reino Unido, Alemania y los Países Bajos y a través del mundo árabe han asumido un papel importante en este trabajo.

Globalización: El problema de la globalización —concentración de los medios de comunicación, la expansión del mercado de los medios de comunicación a todo el mundo y la continua lucha por los derechos sindicales en un entorno laboral cambiante— fue una cuestión clave para la Federación durante este período. Hemos mantenido reuniones con la Organización Mundial del Comercio y le hemos planteado nuestras preocupaciones sobre la globalización y los monopolios de los medios de comunicación a la UNESCO y a la OIT.

Trabajo regional: Informe de la oficina de la Federación en África sobre las actividades de las Naciones Unidas: Durante el período que abordamos, la oficina de la Federación Internacional de Periodistas en África se han involucrado enormemente en la participación en el Día Internacional de la Libertad de Prensa por todo el continente, que normalmente se organiza bajo los auspicios de la UNESCO. En 2005, la oficina de África tuvo un papel relevante en las celebraciones del Día Mundial de la Libertad de Prensa en Dakar (Senegal). En 2008, el Director de la oficina de la Federación en África presentó un artículo sobre "Las condiciones laborales de los periodistas en África" y sobre las celebraciones en Mozambique del Día Mundial de la Libertad de Prensa.

Durante el período que abordamos, la oficina de la Federación en África ha dirigido todos sus esfuerzos a la defensa de la libertad de prensa en el continente, tal y como consagra el artículo 19 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. La Federación ha logrado establecer 38 sindicatos/asociaciones por todo el continente, todos equipados para contribuir de forma eficaz al Estado de derecho y a la buena gobernanza, al considerar a los Gobiernos responsables, respaldando así el hecho de que los medios de comunicación son un componente esencial de la democracia.

El trabajo de la Federación en el mundo árabe: Durante este período la Federación dio prioridad a los programas prácticos de cooperación con los medios de comunicación en Palestina e Iraq, donde se llevaron a cabo misiones en 2005, 2006 y 2007.

**América Latina:** La oficina de la Federación en América Latina ofreció su apoyo a actividades diversas en la región que implicaban el trabajo con los organismos de las Naciones Unidas relacionados con el desarrollo y el apoyo a los medios de comunicación y a los periodistas en zonas de alto riesgo como Brasil, México o Colombia.

La Federación se ha comprometido con los relatores especiales de las Naciones Unidas con responsabilidad en materia de libertad de expresión y libertad de prensa. En febrero de 2004 el Director del programa de la Federación en Colombia se reunió con el relator especial para la región durante una visita oficial a Bogotá, donde se ha asesinado y amenazado a muchos periodistas.

La Federación Internacional de Periodistas en la región ha preparado informes para el Consejo de Derechos Humanos sobre las amenazas a periodistas en Colombia en 2008, así como comentarios sobre las propuestas del Presidente de Colombia a este respecto.

10-28314 21